

花粉症の人にとっては、つらい季節だ。あの手この手で対策を講じているものの、いまいち効果がないという向きには「鼻洗浄」は試してみる価値がある。日本ではまだ一般的ではないが、実は北米ではボビュラーな手段。花粉症やアレルギー性鼻炎の症状を緩和するほか、インフルエンザや風邪といった感染症の予防にも効果があるといふ。

(野田利樹)

日本では『最後の手段』だが北米では一般的

「鼻腔内のウイルスや細菌、刺激物質やアレルゲンを洗い流すことによって、感染症やアレルギー疾患の発症を予防したり、症状を和らげます」

「鼻洗浄の効果について指摘するのは、神奈川歯科大学付属横浜研修センター横浜クリニック耳鼻咽喉科（横浜市神奈川区）の白井大祐医師だ。鼻から異物が侵入してさまざまな病気を引き起こすため、それを清潔にすれば、感染症やアレルギー

いふそのこと

（野田利樹）

花粉症本格シーズン突入 洗っちゃえ

グズグズムズムズもライヤだ～

鼻先争

鼻洗浄器には、いくつ

かのタイプがある。香り

をかぐと鼻洗浄ができる

スウェーデン発のポンプ式洗浄器が人気



鼻腔洗浄システム
「ナサリン」

で、エントリージャパンが輸入している「ナサリン」（希望小売価格2625円、税込み）は手動ポンプ式。専用精製塩をぬるま湯で溶かして本体に吸い上げて片方の鼻の穴に注入するなどだ。もう片方の鼻の穴から洗い流される仕組み。6年前から輸入され「売れ行き好調」とのことだ。

「鼻洗浄は風邪、インフルエンザ、アレルギー性鼻炎、花粉症に効果的です。特に急性の副鼻腔炎（くちのう症）では、鼻をかんでも残ってしまう鼻汁を出す

のにいいですね。ただし、誰にでも効果があるわけではなく、薬と同じで個人差があります」

大人でも子供でもOKだが、特に中高年の場合は分泌機能が低下して鼻腔が乾燥しやすいため、特に冬場では、鼻をかんでも残ってしまう鼻汁を出すのにいいですね。ただし、誰にでも効果があるわけではなく、薬と同じで個人差があります」

市販の鼻洗浄器は種々のタイプがあり、専用の洗浄液剤や生理食塩水を利用するのが多いが、別にこだわらなくても構わないそうだ。もちろん家庭でもできます」

マスク使用を花粉症対策としている人もいるが…（写真はイメージ）

ただし洗い過ぎには注意

「必ずしも薬や食塩水ではなくてはいけないことはありません。大切なのは粘膜に刺激を感じないことで、水でも快適に感じる温度（ぬるま湯程度）がいいでしょ

う」ただし、洗いすぎは禁物だとか。「花粉症の鼻づまりに悩む人の中には、鼻の中の花粉を洗い流そうとして頻繁に

洗いすぎるケースも少なくありません。鼻の粘膜を傷めぬよう、1日に数回が適切とされている。「鼻を洗うなんて…」という抵抗があるかもしれません。が、ものほ試した。「挑戦してみる気があるなら、鼻洗浄はメリットのある方法ですよ」白井医師は、こうも話している。

に「負」

スポーツ

DISPORTS PRESS

東京スポーツ新聞社
東京都江東区越中島2丁目番30号
電話代表 総務部(03)3820-0831
総務部(03)3820-0811
広告部(03)3820-0821
関西支社 神戸市北区松尾2丁目3丁132番地
中部支社 名古屋市北区金城4-3-19
西部支社 福岡市中央区天神2丁目14の8
振替郵便番号 00120-2-93236

角砂糖5個分

保安院の西山英彦大臣官房審議
(顔写真)

